
上海交通大学医学院九届一次教代会提案工作报告 

大会秘书长 蔡伟 

各位领导，各位代表： 

我受九届二次教代会主席团的委托，向大会汇报九届一次教代会

提案工作情况，请予以审议。 

九届一次教代会共收到提案 9 件，经大会主席团审理提交院长办

公会研究同意，其中 5 件由职能部门就相关政策规定、办事流程与教

代表进行了有效的沟通与交流，得到理解和认可。其余 4件予以立案，

由承办部门会同协办部门进行落实，均属于学院管理范畴。 

提案一: 加快完善学校各职能部门网络信息化建设 

代表提出，近几年来学校的信息化建设工作呈现逐步改善的态

势，但各部门网络系统分散、交互性差、功能布局不够清晰、操作不

够智能化和人性化等问题仍然凸显。建议学校从整体层面全方位统筹

设计，特别是课程网站、选课平台、财务报销、物资采购等操作系统

能有进一步的提高和完善。 

该提案由网络信息中心承办，落实情况如下：一、按照医学院“双

一流”建设的要求，进一步优化编制了《上海交通大学医学院高水平

地方高校信息化建设三年规划》，制定了集中统一的大平台、大应用

建设计划；二、在线教学云平台项目已在 2019 年高水平地方高校信

息化建设方案中进行申报，财务网上预约报销系统今年 3月底正式上

线并全面推广使用，试剂耗材网上申购一站式服务平台已完成项目方

案遴选和采购，预计该平台 2019 年上半年即可上线使用。 

提案人对办理结果总体评价为“好”。 

提案二: 寒暑假正常开放西院思南路后门 

代表提出，学校西院思南路后门寒暑假期间关闭，要从重庆南路



大门绕行，给此期间来往瑞金医院的学习和工作的师生带来不便。建

议寒暑假能正常开放西院思南路后门。 

该提案由武保处承办，落实情况如下：拟定西校园思南路后门在

寒暑假的开放时间：每周一至周五，每天上午 8:00～10:00、下午

14:30～16:30，该开放时间在 2018 年暑假已经试运行，基本满足师

生员工的假期工作需求。 

提案人对办理结果总体评价为“好”。 

提案三: 建议对附属医院教职员工开放 .edu 邮箱申请 

代表提出，用.edu 为后缀名的电子邮箱发送邮件，能提升作者

或联系者的形象，便于沟通。建议学校对附属医院所有在职员工开

放.edu 邮箱申请，同时希望.edu 邮箱可以作为登录学校图书馆、相

应资格申请或上传文件的唯一 ID。 

该提案由网络信息中心承办，落实情况如下：目前附属医院正高

职称职工的可申请交大电子邮箱，高级职称（含副高）职工的可申请

医学院电子邮箱。附属医院职工申请医学院邮箱将由其所在医院的信

息中心或信息科统一受理，邮箱账户有效期为一年，到期后可持在职

证明办理延期手续继续使用。目前邮件系统共有 1683 个账户，其中

附属医院共 281个。今后网络信息中心将根据资源情况进一步扩大附

属医院职工的服务范围。此外，目前交大本部和医学院都是采用统一

身份认证账号作为登录各种应用系统的唯一 ID 号。 

提案人对办理结果总体评价为“好”。 

提案四: 关于全面改善院本部厕所状况的建议  

代表提出，医学院本部厕所相当一部分存在设施老化、通风不畅、

清洗、清扫不够彻底的状况。建议对院本部厕所进行全面排查，根据

需要进行维修、改造，并进一步加强管理，使其保持整洁、卫生、舒

适。 



该提案由资产管理处承办，后勤实业发展中心协办，落实情况 

如下：一、组织专业人员对院本部厕所状况进行现场排摸勘查，主要

针对通风、墙地砖、卫生洁具、上下水管道等设施进行重点质量检查；

二、对校园部分卫生间洁具及管道进行维修整治，相关维修经费已在

2019 年一上部门预算申报；三、对于所有厕所内安装小型电热水器

将继续进行调研，视具体情况实施；四、加强保洁中心员工监督考核

管理，严格填写《清洁时间记录表》，保证厕所卫生。  

提案人对办理结果总体评价为“好”。 

教代会提案工作是坚持教代会制度，落实教代会职权，提高教代

会质量的重要途径，提案是教职工参与学校管理最直接、最有效的方

式。在此，希望各位代表认真阅读本次教代会提案征集通知要求，切

实增强责任意识、参与意识，提出立意高、分析准、建议实的提案，

大会秘书处将在党政高度重视、职能部门积极配合以及代表们支持参

与下，不断规范提案办理流程，不断完善提案督办机制，以饱满的政

治热情和优良的工作作风，努力把提案工作做得更扎实，更有成效。 

感谢代表对提案工作的辛勤付出，感谢院领导和职能部处对提案

工作的关心和支持！  

 


